

Català promete rebajar el precio a los másters de los grados de 3 años

La consellera niega que la reforma universitaria vaya a crear un sistema a dos velocidades

N. DE LA T. VALENCIA
No habrá más becas, pero sí al menos másters más baratos. Es lo que avanzó ayer la consellera de Educación, María José Català, como respuesta a la polémica suscitada en buena parte de la comunidad universitaria a cuenta del futuro sistema del 3+2, y que abrirá la puerta a rebajar a tres años los grados que ahora duran cuatro al tiempo que los másters pasarán de uno a dos años.

Tal es el rechazo suscitado en las universidades —la Conferencia de Rectores se ha opuesto frontalmente y los estudiantes ya han hecho huelga y volverán a hacerla este mes—, que el Consell ha decidido dar un paso adelante y prometer una «rebaja en el precio de los postgrados». No es el único gobierno autonómico que va por esta línea, pues también se han expresado en este sentido Aragón, Castilla y León o Cataluña.

Català lo dijo ayer durante un foro educativo en Madrid, si bien la medida tardará en aplicarse. Es decir, los másters no verán reducido su precio el próximo curso. De entrada, porque los rectores ya han pactado para la Comunidad Valenciana que el Decreto del Ministerio de Educación tardará al menos dos años en tomar forma.

En la práctica, los rectores han acordado una moratoria en la aplicación del 3+2, tiempo durante el cual tendrán que pactar —incluidos los rectores de las universidades privadas— qué carreras pasarán a durar tres años. La idea es que un título tenga el mismo número de créditos en todos los campus valencianos, de forma que no haya un grado de tres años en una universidad mientras otra lo mantenga en cuatro.

Una de las razones que llevaron

recientemente a la calle a los estudiantes fue precisamente el alto coste de los másters, cuyo crédito es considerablemente más caro que el de un grado. De ahí que los alumnos nieguen el argumento del ministro José Ignacio Wert, quien defendió que el 3+2 saldrá más ba-

rato a las familias que el 4+1 (porque se reduce la duración del grado).

Sin embargo, la tesis de que con grados de tres años se hará si cabe más necesario un máster ha llevado a la Conselleria a plantear justamente una rebaja de su precio, una

cuestión que depende de cada gobierno autonómico. Aun así, Català habló ayer de «negociar con las universidades». Lo que se busca, en todo caso, es que «el importe de las tasas de los másters sea inferior al precio actual, es decir, que se aplique una rebaja en el precio de

los mismos», en palabras de la consellera.

«Trabajaremos medidas que permitan a los estudiantes acceder a los másters y mejorar así su formación; el Gobierno Valenciano no permitirá que ningún estudiante quede fuera de la universidad por motivos económicos», insistió Català. Pero señaló que actualmente sólo un 10% de los postgrados son habilitantes (obligatorios para ejercer), «y su precio es el mismo que el de los grados». Además, la consellera recordó que la reforma se aplicará «cuando haya consenso entre todas las universidades, y no se crearán dos velocidades en el sistema universitario».



El rector Esteban Morcillo y la alcaldesa de Valencia, Rita Barberá, ayer durante la presentación del programa de becas. BIEL ALIÑO

VALENCIA BECA A LOS ALUMNOS DE LOS CINCO CAMPUS

El Ayuntamiento de Valencia amplía por primera vez su 'Programa de Becas Formativas en la Empresa para Jóvenes Universitarios' a las cinco facultades de la ciudad. El plan, que desde 2013 se

llevaba a cabo únicamente con la Fundación Universidad-Empresa de la Universitat de València ADEIT, se extiende este curso a los alumnos de la Universitat Politècnica de València (UPV), así como a los de las privadas Universidad Cardenal Herrera CEU, Universidad Católica San Vicente Mártir y Universidad Europea de Valencia. Un total de 264 jóvenes

podrán beneficiarse de estas becas financiadas con 270.000 euros que aporta el Ayuntamiento. El plazo de inscripción para acceder a ellas se abrirá durante el próximo mes de abril.

Las becas serán para 45 jóvenes de la UV, que recibirán 600 euros mensuales durante seis meses; 90 estudiantes de la UPV con una duración mínima de tres meses; 31

jóvenes de la CEU Cardenal Herrera (10 becas a 3 meses, a 200 euros al mes y 21 becas de 4 meses, a 400 euros mensuales); 45 jóvenes de la Católica, que recibirán un total de 1.000 euros brutos por un mínimo de 3 meses; y 53 estudiantes de la Universidad Europea de Valencia (33 becas de 1.000 euros y 20 de 600 euros, a razón de 500 o 300 euros al mes).

UPyD pide no implantar la jornada continua en L'Eliana

E.M. VALENCIA
La agrupación UPyD pidió ayer no implantar la jornada continua en los centros escolares públicos de L'Eliana. El Delegado Local de UPyD, Alberto Lozano de Arnilla, reclamó que, «hasta que se regule, no se apruebe ninguna modalidad experimental de horario en L'Eliana». Destaca que son muchos los padres y madres de alumnos del centro que la rechazan.

El gerente de La Fe: «el comité del ébola tiene más funciones»

E.M. VALENCIA
El gerente del Hospital La Fe, Melchor Hoyos, defendió ayer la existencia de la comisión de ocho expertos del ébola que se reparten 6.500 euros mensuales en concepto de guardias. Según Hoyos «esta guardia localizada tiene unas funciones claras que van más allá de lo que exponen los sindicatos». CCOO criticaba que se pague las guardias a un comité que no aparece en el protocolo del ébola del Ministerio de Sanidad y el sindicato proponía que

fuera el propio gerente de La Fe quien avise ante la sospecha de un caso de infección.

Ante este comentario, Hoyos explicó que para garantizar la correcta gestión del protocolo, «el gerente se apoya en el especialista de guardia localizada que en caso de activarse el protocolo se persona en el hospital. Este especialista junto con el jefe de la guardia se encarga de garantizar en el centro sanitario el adecuado seguimiento del protocolo, la atención sanitaria al paciente y la es-

tricta protección de los trabajadores intervinientes en el proceso así como las actuaciones necesarias».

El responsable de La Fe también incidió en que estas guardias localizadas se vienen realizando de igual modo en otros hospitales nacionales designados como referencia para la atención del Ébola «como La Paz, Carlos III, Donostia u Hospital Clínic de Barcelona», pero no aclaró si las cobran una comisión nombrada con este fin como en Valencia o los profesionales habituales.

Ávila Olivares es reelegido presidente del Cecova

E.M. VALENCIA
El Pleno del Consejo de Enfermería de la Comunitat Valenciana (CECOVA) reelegió ayer por unanimidad a José Antonio Ávila Olivares como presidente de la Organización Colegial Autonómica de Enfermería tras la conclusión del proceso electoral abierto para la renovación de los cargos del máximo órgano colegial autonómico de Enfermería.